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В настоящее время не только успех, но и перспективы развития экономической деятельности 

на всех уровнях ее осуществления предопределяются степенью восприимчивости ее участников 
к достижениям научно-технического прогресса. В этой связи разработка и использование 
нововведений становятся актуальными направлениями функционирования современного 
бизнеса. Особое значение в процессе инновационной трансформации приобретает 
совершенствование действующих систем управления посредством применения 
организационно-управленческих инноваций с учетом разнообразных эндогенных и экзогенных 
факторов, оказывающих на них разнонаправленное воздействие. 

Цель статьи – исследование сущности организационно-управленческих инноваций, 
выявление их особенностей и роли в современных социально-экономических процессах. 

Материал и методы. Материалом для исследования послужили как научные, так и 
специальные литературные источники, касающиеся вопросов инновационного развития 
современной экономики. В свою очередь его методологическую основу составили логико-
дедуктивный метод, методы восхождения от абстрактного к конкретному, анализа и синтеза, 
методы группировки и сравнения. 

Результаты и их обсуждение. В современных условиях устойчивое социально-
экономическое развитие невозможно без успешного осуществления инновационной 
деятельности, в частности в сфере управления хозяйствующими субъектами. Особая значимость 
таких нововведений заключается в их способности вывести действующие организационно-
управленческие структуры на совершенно новый качественный уровень, расширить сферы их 
компетенции и в итоге повысить общую инновационность организаций и эффективность их 
производственно-хозяйственной деятельности по сравнению как с прежним уровнем, так и с 
уровнем конкурентов. 

В статье проанализировано содержание организационно-управленческих инноваций, 
выявлены их отличительные признаки, определяющие основные особенности данных 
нововведений, показана их значимость для осуществления экономически эффективной 
деятельности современных субъектов хозяйствования и повышения их конкурентоспособности. 
Особое место отведено характеристике проблем, препятствующих их более широкому 
использованию. 

Заключение. Инновационная деятельность участников современной экономики выступает 
важнейшим фактором их делового успеха. При этом особую смысловую нагрузку приобретают 
инновации, позволяющие трансформировать действующие организационно-управленческие 
структуры субъектов хозяйствования в направлении повышения их восприимчивости к новым 
методам и инструментам менеджмента, способствующим снижению затрат всех видов 
экономических ресурсов и улучшению качества принимаемых управленческих решений. 

В качестве таких новшеств в современном менеджменте выступают организационно-
управленческие инновации как совокупность новых технологий, методов и средств, 
направленных на повышение эффективности функционирования системы управления 
производственно-хозяйственной деятельностью с целью достижения более эффективного, 
устойчивого развития. 
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At present not only success but also prospects for the development of economic activities at all 

levels is conditioned by the degree of its participants’ susceptibility to technological advances. In this 
respect the development and the application of innovations are becoming current directions of the 
contemporary business functioning. Special role in the process of innovation transformations is played 
by the improvement of the current management systems by means of application of organiza-tion and 
management innovations which take into account various endogen and exogenous factors that 
influence them in different directions. 

The purpose of the article is a study of the essence of organization and management innova-tions, 
finding out their features and the role in contemporary social and economic processes 

Material and methods. The research material was both scientific and special literature sources on 
the issues of innovation development of the contemporary economy. The methodological basis is 
made up by the logical and deductive method, methods of the ascent from the abstract to the 
concrete, analysis and synthesis, grouping and comparison methods. 

Findings and their discussion. Currently, sustainable social and economic development is im-
possible without successful innovative activities, namely, in the sphere of economic subjects manage-
ment. The significance of such novelties is in their ability to raise the current organization and man-
agement structures onto a qualitatively new level, to expand their competence spheres and, finally, to 
increase the general innovativeness of companies as well as the efficiency of their production and 
economic activities compared to the previous level and the level of their competitors. 

The contents of organization and management innovations are analyzed in the article, their 
features are identified which determine main peculiarities of the novelties, their significance in 
efficient economic activities of the contemporary economy subjects is shown as well as their 
competitiveness increase. Special place is given to the characteristic of the problems which impede 
their wider use. 

Conclusion. Innovation activities of the contemporary economy participants are a decisive fac-tor 
for their business success. At the same time innovations receive special significance; they make it 
possible to transform the acting organization and management structures of the economy subjects 
into the direction of the increase of their perceptibility to the new methods and instruments of 
management which provide the decrease of expenditures of all types of economic resources and 
management deci-sions quality improvement. The organization and management innovations as a 
unity of new technol-ogies, methods and means aimed at the efficiency increase of the management 
system of the produc-tion and economic activities, which aim at sustainable development, are the 
novelties in the contempo-rary management. 
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